

Conmovedor testimonio de la madre de Ricardo Harex

"No creo que esté vivo"



- Joven desaparecido el
19 de octubre de 2001
cumple hoy 18 años

La nostalgia y la congoja golpean con mayor fuerza en el dormitorio de Ricardo Harex González. Aferrados a una fotografía, los padres, Sergio y Margot, intentan encontrar una explicación a tan angustiosa incertidumbre.

Reportaje: áreas "verdes" de la ciudad se mueren de sed

By 9

Actuó con discernimiento

Menor homicida será juzgado como adulto

By 9

Con esta edición, páginas Fueguinas

11 y 12

Joven desaparecido cumple hoy 18 años

“Ya no está vivo”, asegura la madre de Ricardo Harex

Por Poly Rain

Desde aquella noche del 19 de octubre, han transcurrido 109 días de que los atribulados y desconsolados padres esperan una respuesta sobre el paradero de su único hijo. Para ellos, este jueves 7 de febrero es un día especial. Es la fecha del cumpleaños de Ricardo Alvaro Harex González. Hoy cumple su mayoría de edad, los 18 años.

Para un adolescente llegar a la mayoría de edad es un periodo muy emocionante, porque adquiere derechos y privilegios de madurez. Pero con cada uno de estos derechos también vienen responsabilidades. “El no podrá disfrutarlo”, sentenció Margot González, la madre de Ricardo.

Al joven estudiante del Liceo San José se le perdió la pista tras salir de una fiesta de cumpleaños en el sector de Playa Norte. Desde entonces la vida de sus padres cambió radicalmente. Sus rostros y el hablar denotan el sufrimiento y los desvelos que arrastran casi en silencio.

En la casa de los Harex González en villa Club Hípico se respira profunda tristeza e impotencia. Al traspasar la puerta principal, los visitantes son testigos del emotivo tributo que a través de fotos, diplomas y galardones se le rinde a Ricardo Alvaro, protagonista de la enigmática desaparición.

La madre lo recordaba como “un chico bueno, transparente, temeroso y deportista, pero de la noche a la mañana me lo arrebataron todo y sin ninguna explicación hasta el momento”.

“Todavía mantiene esa confianza, esa fe interior, la esperanza, de que pueda estar vivo”.

“Muy pequeño. Yo no lo veo vivo. Ya ha pasado más de tres años”.

“Ha soñado con él”.

“Si... por dos oportunidades”.

“Como lo has visto?”

“Lo he visto bien, contento, risueño”.

Por su parte, Sergio Harex considera que se ha hecho todo lo necesario para poderlo encontrar desde el punto de vista policial, pero insiste que “lo único malo es que hay muchas hipótesis, pero nada concreta”. Al mencionar el resultado del desenfado del magistrado jefe de la causa por presunta desaparición, el juez del Segundo Juzgado del Circuito, José Octavio Flores, actualmente de vacaciones fuera de la región, señala que se han puesto bastante empeño en resolver el caso, pero sin resultados. Tanto Carabineros como la Policía de Investigaciones formaron paralelamente equipos de trabajo, destinando a su mejor gente para dilucidar el paradero de Ricardo.

Si bien se muestran agradecidos de la colaboración prestada por la comunidad, todas las pistas recibidas durante este tiempo han resultado falsas. También los ha impactado la proliferación de rumores que se han ido tejendo en torno al caso, rayando algunos en la difamación.

“Pero ustedes siguen buscándolo”.

Sergio: “Sí, a veces doy mis vueltas por la playa. No hemos dejado de buscar. El

- La hipótesis del asalto es la que más fuerza cobra entre los padres.

domingo hicimos un recorrido por el sector costero de Río Seco. Pero la experiencia de encontrarnos con vida en muy escasa, porque él ya se habría comunicado con nosotros. Ha habido fechas especiales. Navidad y Año Nuevo, donde él nos ha dejado de comunicarse, lo que no ha ocurrido”.

“¿Espera que hoy en su cumpleaños pudiera producirse un milagro?”

Sergio: “Entendemos en algo viable, en el sentido que siendo mayor de edad se comunicaría con nosotros y encendería de nuevo la luz que tal vez no lo hizo antes por temor. Una vez muestra mucha esperanza y no hay más”.

“¿Cómo vivieron las fiestas de Navidad y Año Nuevo?”

Margot: “Sobres todo la Navidad fue la más triste de nuestros años. Al final no hicimos nada. No lo celebramos. Nuestros típicos cumpleaños de la noche a la mañana. De hecho no nos separó ningún momento del teléfono, esperando una llamada. Tenía la esperanza que se comunicara conmigo”.

“La hipótesis que haya salido de la región y que se encuentra en Santiago es una de las posibilidades que maneja la policía. ¿Estás de acuerdo?”

Sergio: “No hay nada concreto, aunque

hay una persona que asegura en un 100 por ciento que lo había visto ingresando a un condonato en un tramo de la avenida. Fue el propio guardia del recinto quienes quien lo aseguró. Tras haber visto la fotografía de Ricardo. El oficial de Investigaciones a cargo del caso en Punta Arenas viajó expresamente a Santiago para comprobar tal aseveración, sin que haya podido confirmarlo”.

“¿Qué opinión le merece la hipótesis que hizo pública el ex jefe regional de Investigaciones, Manuel Palma, en el sentido de que su hijo habría abandonado el hogar por razones de índole familiar?”

Margot: “No la comparto, menos en él (Ricardo). No había motivos para marcharse sin despedirse”.

Sergio: “Para hacer cualquier cosa él se organizaba, era muy metódico. Desde niño le enseñamos a enfrentar los problemas. Su promedio de notas en el colegio, desde primero a cuarto medio, fue siempre de un 6,7”.

“Pero qué pudo haber ocurrido esa noche?”

Sergio: “Lo más factible que lo hayan asaltado o que haya podido ser interceptado por una pandilla, tras lo cual pasó algo”.

Margot: “Yo pienso que lo asaltaron a la salida de la famosa fiesta y que de allí

partió todo”.

“Y qué fue peor: con los amigos de Ricardo, los conocimientos de Ricardo”.

Margot: “No se hace olvidado y nosotros hemos intentado permanentemente. Algunas veces nos han despedidos porque visitan a estudiar el asunto del país. Nos enojan y si quieren siempre nos envían como amenazas”.

“Cuál es tu planteo de Ricardo ante su cumpleaños de cuarto medio?”

Sergio: “Primero estaba algo asustado. No sabía si iba al mundo a quedarse así. Pero a ultimo momento manifestó que quería quedar en la tierra. Quería quedarse Inglaterra. Unas fuentes, pero sus padres se dieron cuenta de que no quería ir. Estuvo postulado a la Escuela de Ingeniería pero un problema en la matrícula frenó sus anhelos”.

Por último la madre apela a la comprensión de las personas que pudieran haber sido responsables de su desaparición en la noche del 19 de octubre, para que aporten sus testimonios sin ningún temor. “yo te garantizo mi fuerza reservada, ya sea a su favorabilidad particular en calle Andrés Mansilla 1797 o al fina 123 que es bien distinta ante los organismos judiciales. Sergio Harex nació para ser el futuro de las personas honestas y justas y para servir a la sociedad”.



“Nuestro hijo no podrá disfrutar de su mayoría de edad”, afirman Sergio Harex y Margot González, en su domicilio de la villa Club Hípico, donde cada día que pasa crece la incertidumbre.